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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO CARATINGA. 1 

Às 8h30 do dia 16 de abril de 2015 (quinta-feira) foi realizada no auditório da UNEC de 2 

Caratinga a Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Caratinga. Dando 3 

início às atividades o Secretário Executivo do CBH Caratinga, Sr. Ronevon Huembra, deu as 4 

boas vindas a todos e convidou alguns representantes para comporem a mesa. A Sra. 5 

Nádia de Oliveira Rocha, Presidente do CBH-Caratinga, informou que na parte da manhã a 6 

reunião será do Comitê e contém em sua pauta pontos deliberativos, já na parte da tarde, 7 

acontecerá um seminário com os prefeitos dos municípios que foram contemplados com a 8 

elaboração dos Planos Municipais de Saneamento Básico – PMSB juntamente com FUNEC, 9 

empresa contratada para a elaboração dos planos. A Presidente agradeceu a presença de 10 

todos e disse que para o CBH-Caratinga este é o inicio de uma nova etapa que foi planejada 11 

a muito tempo. Disse que quando a cobrança foi discutida não tinham idéia do que fariam 12 

com os recursos arrecadados, porém com todo o trabalhando chegaram ao momento de 13 

hoje, como a priorização dos recursos para elaboração dos PMSB. A Presidente passou a 14 

palavra ao Sr. Antônio, representante da UNEC, que para considerações sobre o PMSB. O 15 

Sr. Antônio informou que a instituição está muito alegre por poder estar envolvida na 16 

questão do meio ambiente juntamente com o CBH-Caratinga. Falou da maior 17 

conscientização da questão ambiental. Ressaltou que a contratação por licitações sérias 18 

não são coisas tão simples, na oportunidade, parabenizou a sua equipe. Informou que como 19 

são da região têm o dever de fazer o melhor trabalho, pois conhecem a região e podem 20 

fazer o trabalho muito melhor que as empresas de longe. Desejou boas vindas a todos. A 21 

Sra. Nádia convidou o Sr. Marco Antônio, Prefeito de Caratinga/MG, para compor a mesa. O 22 

Prefeito fez uma fala sobre a sua satisfação sobre os trabalhos que estão sendo realizados. 23 

Disse que todos os prefeitos devem estar felizes por este acontecimento estar sendo 24 

realizado em suas gestões e feitos por uma instituição da região, e disse que deseja 25 

participar de todos os momentos. A Sra. Nádia ressaltou a presença dos senhores prefeitos 26 

de São Domingos das Dores e Caratinga, informou que haviam sido convidados para o 27 

período da tarde, porém, compareceram. Disse que caso desejassem poderiam se ausentar 28 

para realizarem outras atividades, e retornar às 14h00 para o Seminário. Passada a palavra 29 

ao Sr. Leopoldo, representante da FUNEC, falou sobre a elaboração dos Planos Municipais 30 

de Saneamento Básico pela FUNEC, as contratações de profissionais para compor a equipe 31 

e da responsabilidade para garantia da qualidade do trabalho. Falou da necessidade de que 32 

todos envolvidos estejam engajados no trabalho, citou o exemplo das Prefeituras, que 33 

devem montar uma equipe para disponibilizar à empresa as informações necessárias. O 34 

representante da FUNEC falou dos conceitos referentes ao PMSB e deu outras 35 
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informações. O Sr. Ronevon informou que a Presidente solicitou a alteração da pauta. Antes 36 

disso a ata da última reunião foi colocada para aprovação dos membros, sendo que não 37 

houve nenhuma manifestação e desta forma foi aprovada. A Sra. Nádia falou da inserção 38 

em pauta da questão da elaboração do Plano Saneamento do Município de Entre 39 

Folhas/MG. A Presidente explicou que houve um equívoco por parte da referida prefeitura, e 40 

que agora foi solicitada formalmente ao CBH-Caratinga a elaboração do PMSB do 41 

município. Outra questão colocada em pauta é a questão do PPU de 2015. O Sr. Wilson 42 

Acácio, Vice Presidente do CBH-Caratinga falou da apresentação da COPASA. Os 43 

membros aprovaram as alterações da pauta. A Presidente do CBH-Caratinga colocou para a 44 

Plenária a aprovação ou não da elaboração do Plano de Saneamento do Município de Entre 45 

Folhas/MG. Todos os membros concordaram com a elaboração. Foi encaminhamento que 46 

seja enviado um ofício ao IBIO AGB Doce para tomada de providências da entidade 47 

delegatária. Em seguida, foi colocado em debate a análise do parecer elaborado pela 48 

Câmara Técnica de Outorga e Cobrança (CTOC) do Processo nº 19.704/2014, referente ao 49 

pedido de renovação da outorga da Pequena Central Hidrelétrica (PCH) de Inhapim. A Sra. 50 

Nádia informou aos membros da necessidade de um parecer favorável do CBH-Caratinga 51 

para a continuação da elaboração do projeto da PCH de Inhapim. Disse que a questão está 52 

sendo tratada pela CTOC. Os membros da referida câmara técnica se reuniram no dia 5 de 53 

março para analisar o parecer emitido pela Supram Leste, que emitiu anuência favorável ao 54 

processo. Após a CTOC se posicionar favoravelmente à solicitação, os conselheiros 55 

votaram e optaram por acatar o parecer da câmara (07 votos contrários e mais de 08 votos 56 

favoráveis). Sobre o Programa de Recomposição de APPs e Nascentes (P52), o conselheiro 57 

Marcello Nery, que integra o grupo de trabalho formado para coordenar a implantação do 58 

programa na bacia, apresentou o programa aos participantes, onde ele será implantado e 59 

detalhes sobre o andamento das ações desenvolvidas no Córrego do Peão, escolhido para 60 

receber o programa. O Sr. Wilson parabenizou o Sr. Marcelo Nery e o Sr. Eduardo Costa do 61 

IBIO AGB Doce pelo trabalho que vem sendo realizado. A Sra. Nádia falou dos problemas a 62 

respeito das faltas dos membros nas reuniões do Comitê e solicitou que a Sra. Juliana 63 

Vilela, representante do IBIO AGB Doce, falasse a respeito deste problema, sobre as 64 

medidas a serem tomadas em relação ao controle de frequência dos membros, etc. A Sra. 65 

Juliana Vilela falou que a partir de agora as substituições não serão mais feitas apenas após 66 

a publicação no Diário Oficial do Estado, mas agora pelo Portal dos Comitês, o que torna 67 

mais simples o procedimento. Informou que os ofícios solicitando as substituições deverão 68 

ser enviados ao IGAM para que este proceda as trocas. Ressaltou a necessidade de haver 69 

uma cooperação por parte dos membros que passem seus novos contatos. A representante 70 
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do IBIO AGB Doce fez uma apresentação a respeito das faltas das instituições com base no 71 

Regimento Interno do Comitê. Informou que a lista com as freqüências está atualizada e que 72 

existem varias instituições que já atingiram o número máximo de faltas. Após deliberação, 73 

foi definido que será enviado um ofício para a Secretaria Estadual de Planejamento e 74 

Gestão de Minas Gerais (Seplag), pedindo providências sobre as ausências dos 75 

representantes do Estado e também às instituições com duas ou mais faltas consecutivas e 76 

sem justificativa. Após receber o retorno das instituições, o Comitê enviará ao IBIO-AGB 77 

Doce a lista das instituições que serão excluídas do Comitê. Passando ao próximo item de 78 

pauta, o Sr. Franklin Otávio e representantes da Copasa, que também participaram do 79 

encontro, falaram sobre a real situação dos mananciais nos municípios da região que estão 80 

sob jurisdição da Gerência do Distrito de Caratinga e também sobre a situação do Plano de 81 

Esgotamento Sanitário de Caratinga. Na primeira apresentação foi possível conhecer o 82 

número de municípios atendidos pela Gerência, as cidades que estão enfrentando 83 

dificuldades de abastecimento, a importância de se planejar ações para amenizar os efeitos 84 

da estiagem, entre outros pontos. Já na segunda apresentação, os participantes foram 85 

informados da ampliação e melhorias do sistema de esgotamento sanitário de Caratinga, 86 

sobre as ações a serem executadas, pontos de obstrução da drenagem urbana, detalhes 87 

sobre a construção da Estação de Tratamento de Esgoto do Município, etc. Para finalizar a 88 

reunião, os membros colocaram em pauta os valores sugeridos pelo Instituto Mineiro de 89 

Gestão das Águas (IGAM) para o Preço Público Unitário a ser utilizado na cobrança pelo 90 

uso da água em 2015. Após discussão, foi definido que o assunto será analisado, no dia 4 91 

de maio, pela Câmara Técnica de Outorga e Cobrança, passará pela diretoria executiva, em 92 

reunião no dia 8 de maio e será levado para deliberação dos membros na reunião 93 

extraordinária do CBH-Caratinga no dia 13 de maio. Sem mais pontos a tratar a reunião foi 94 

encerrada.  95 
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